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“今日长清”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
长清区读者关注。

“今日济阳”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
济阳县读者关注。

“今日章丘”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
章丘市读者关注。

葛泉眼

酱酱腌腌菜菜们们轻轻松松了了，，小小伙伙伴伴心心情情沉沉重重了了
□雪樱

2日，济南市食药局发更正
说明称，因承检机构运用检测方
法不当，致2015年第9期食品安全
监督抽检信息通告中公布的17

批次不合格酱腌菜检测结果错
误。经过重新检测后，17批次产
品甜蜜素指标检测结论合格。改
判为合格的产品包括菊花牌方
便榨菜片、都市韩风萝卜块。(详
见12月3日《齐鲁晚报》C05版“抽
检甜蜜素检测方法出错，17批次
酱腌菜重检后改判合格”)

抽检不合格的食品，重检
后又改判合格了，看到这则新
闻，笔者的心情可套用一句流

行语描述，我和小伙伴们都惊
呆了。这样“起死复生”的结果
着实叫人心里不踏实。在“舌尖
上的安全”备受重视的今天，很
多消费者都非常关注食品药品
部门发布的抽检通告，以此作为
消费警示与参考，在日常购买食
品的时候选择安全性有保障的
厂家，通告就像个“黑名单”，上榜
的自然会排除在外。然而，食品
安检也玩起了“变脸”，不合格后
又改判合格；那么被检合格的，
又是否存在不合格的情况呢？

食品检测左右着市民的健
康生活，也直接危及到商家的
信誉与脸面，绝不是小问题。让
笔者不安的是，食品检测改判

事件已经不是头一次了。就在
11月30日，食药局网站发出了一
则关于乌江涪陵榨菜抽检信息
的更正说明，对检出甜蜜素不
合格的3批次乌江涪陵榨菜进
行改判。两例改判事件，均是检
测方法不当所致，这不禁叫人
追问，第三方承检机构是否存
在问题，其承检的食品又有多
少还存在“变脸”的可能，如何
保证检测结果的可信度？追问
的背后是反思，也是应亟需改
进与完善的地方。

严保“舌尖上的安全”，绝
不能因为检测环节出岔子而扯
后腿。食药部门应高度重视，从
细节入手、从小处着眼，进一步

完善食安检测的环节，提高检
测机构的考核门槛，加强对抽
检机构的评测，对发生改判的
检测应追查到底，并公开信息；
对于检测机构的“粗心”不能止
于“知错就改”，应严格把关，启
用“退出制度”，以提升检测的
准确性与零失误。

当然，不只是检测机构方
面，相关部门也应以点带面，以
严谨且高效的态度对待每一个
小环节。比如，网站发布的食品
药品抽检信息通告中，就曾出
现膨化食品“克比克”误写为

“可比克”的错误，对于此类细
节性错误也应积极改进，并接
受市民的监督。

葛有么说么 葛杠子头话题

治霾拟推错峰上下班

您怎么看

前几日，严重的雾霾将济南变
成了混沌世界。12月1日，《山东省大
气污染防治条例（草案第二次征求
意见稿）》通过省法制办网站向社
会公开征求意见。征求意见稿中增
加了“绿色交通”，提出城市人民政
府应优化城市功能布局和路网布
局，推广智能交通管理，倡导绿色、
低碳出行，并可根据实际情况制定
和实施错峰上下班等具体措施。对
于错峰上下班治霾，有人认为作用
有限，且实行困难。也有人认为这
有利于缓解交通压力，减少污染。
对此，你咋看，又有何建议？

参与方式：可在剪子巷群论坛
讨论帖后回帖，或将观点发送至邮
箱qlwbjzx@163 .com。

□朱风翠

门前修路对居民来说是
个好消息，但对市中区复兴
大街的居民来说却未必。让
他们大跌眼镜的是，11月30

日连夜铺好沥青的马路，第
二天早上环卫工居然能把路
面扫起来。市政部门称，沥青
路扫起来是由于地温较低，
后期会进行处理。（详见12月
3日《齐鲁晚报》“头天修好
路，第二天扫坏了”）

按理说，为广大市民修
建便民路是一件值得高兴
的事情，但如果期盼已久
的道路刚刚修好，就被环

卫工扫坏，这样的遭遇如
果不是亲眼所见，相信大
多数人都不会相信。不难
想象，刚修好的道路第二
天就被扫坏，不仅浪费财
力物力人力，反而会更加
影响百姓出行。

让笔者不解的一点是，
道路关乎百姓福祉，难倒施
工前没有进行论证，竣工后
就没有监理验收吗？还是工
程涉及的部门在走过场、糊
弄事呢？

相关部门的解释是由于
地温较低所致。对这个解释，
笔者也有话说。道路施工虽
然不需要多少高技术含量，

但相关部门最起码应该知道
在什么样的温度下进行施工
吧，如果连这种最基本的常
识都不知道，怎么保证修建
的道路结实。

我们常说，为民服务无
小事。对于关乎广大百姓出
行的便民道路更应该如此。
笔者觉得，相关部门在查
清问题道路原因、对相关
人员进行问责的同时，当
务之急，就是走出办公室去
道路现场做好勘察，及时制
定出科学细致的修补方案，
科学合理地对损坏道路进行
整修，把对居民出行的影响
降到最低。

新新修修路路被被扫扫坏坏，，别别只只怪怪天天气气


	C02-PDF 版面

